
（内部资料 免费交流）

China  Associat ion  of   Nat ional   Parks   and  Scenic   S i tes  中 国 风 景 名 胜 区 协 会

2021年

179

11NO.

期 4 版      

中国风景名胜区协会集体收看庆祝中国共产党

成立100周年大会视频直播

（中国风景名胜区协会党支部）

7 月 1 日上午，中国风景名胜区协会集体收看了庆

祝中国共产党成立 100 周年大会视频直播。协会党支部

第一时间组织全体党员进行了讨论，大家认为习近平总

书记的重要讲话具有重大现实意义和深远历史意义，对

我国当前和今后一个时期的工作具有重要指导作用。我

们一定要深入学习领会讲话精神，并将其贯彻落实到具

体工作中。

现代化的历史进程。

新的赶考路上，中国风景名胜区协会责无旁贷，要

在坚持人与自然和谐共生，协同推进人民富裕、国家强

盛、中国美丽的新征程上继续发挥行业协会的多重功用，

为风景名胜区的绿色发展、高质量发展添砖加瓦，努力

为党和人民争取更大的光荣！

大会结束后，协会党支部全体党员重温入党誓言。

一百年风雨兼程，九万里鲲鹏直上。为中国人民谋

幸福、为中华民族谋复兴的初心使命，始终鞭策激励着

一代又一代中国共产党党员砥砺前进，践行誓言。会上，

习近平总书记庄严宣告实现第一个百年奋斗目标，正在

意气风发向着第二个百年奋斗目标迈进。

习近平总书记指出，我们坚持和发展中国特色社会

主义，推动物质文明、政治文明、精神文明、社会文明、

生态文明协调发展，创造了中国式现代化新道路，创造

了人类文明新形态。处在深刻变革中的中国风景名胜区

事业就恰恰站在“五位一体”总体布局的结合点上，以

浓厚的人文历史和多样的自然生态为依托，向全世界呈

现着五千年中华文明的流光溢彩，生动地演示了中国式

§党员心得§

讲话勉励全体共产党员争取更大光荣，我们协会在

建立以国家公园为主体的自然保护地体系进程中，任重

道远，大有可为。

总书记讲话时，承诺郑重，表态清晰，现场多次响

起热烈的掌声。身为一名中国共产党党员的自信和自豪，

无以言表。

心中有信仰，脚下有力量。我在外事工作中要继续

坚定立场、规范言行。 

坚持发挥党员的模范带头作用，努力为行业做好服

务工作。
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风景名胜区玻璃栈道建设管理工作会议在千岛湖召开

2021 年 7 月 8 日，风景名胜区玻璃栈道建设管理工

作会议在杭州千岛湖举办。中国风景名胜区协会副会长

郭鹏伟、淳安县人大常委会副主任章传强在会上讲话和

致辞，浙江省风景名胜区协会秘书长寿宏亮，中国风景

名胜区协会栈道游步道专委会主任委员刘一举，副主任

委员毕东林、颜金红、马耀峰，中国建筑科学研究院有

限公司（国家建筑工程质量监督检验中心）刘立渠所长，

四川省建筑科学研究院有限公司黎红兵院长，淳安县住

建局、文广旅体局、应急管理局、姜家镇党委和浙江沪

马旅游开发有限公司的相关领导，以及来自 30 多家相

关景区单位、旅游相关部门和企业以及媒体等单位的 50

余位代表参加了本次会议。会议由中国风景名胜区协会

主办，姜家镇人民政府、浙江沪马旅游开发有限公司承

办。

此次会议由中国风景名胜区协会栈道游步道专委会

主任委员刘一举主持。会议旨在聚焦玻璃栈道建设管理

中的热点和难点问题，寻求发展突破以推进景区玻璃栈

道规范化建设管理和团体标准的推广应用。会上主要探

讨了景区玻璃栈道建设管理、安全运营及发展工作，发

布《景区玻璃栈道建设标准》并启动《< 景区玻璃栈道

安全监测技术规程 >团体标准》的编制工作。

中国风景名胜区协会副会长郭鹏伟在讲话中指出，

自 2019 年 8 月协会成立栈道游步道专业委员会以来，

开展了《景区玻璃栈道建设规范》团体标准编制工作，

力求解决玻璃栈道建设过程中的标准缺失、管理缺位、

规范缺乏等问题。专委会也一直致力于加强风景名胜区

游览服务设施的安全标准化建设，为提升风景名胜区旅

游服务质量不懈努力。为进一步促进风景名胜区行业栈

道游步道可持续健康发展，推进景区玻璃栈道规范化建

设管理和团体标准的推广应用，认真做好协会栈道游步

道专业委员会相关工作，郭鹏伟提出了两点建议：一是

加快推进景区标准化建设，提升旅游服务质量。二是加

快推进景区玻璃栈道建设团体标准的推广应用。

毕东林代表中国风景名胜区协会栈道游步道专业委

员会进行了工作汇报，介绍了《景区玻璃栈道建设标准》

的编制工作情况以及专委会下一阶段工作计划。

马耀峰宣读了“关于发布《景区玻璃栈道建设标准》

的公告”，《景区玻璃栈道建设标准》于 2021 年 7 月 8

日正式发布，并将于 8月 9日起实施。                                                   

黎红兵对《景区玻璃栈道建设标准》进行了详细解

读和说明，为下一步实施该标准提供了有益指导。

为了进一步加强景区玻璃栈道的运营安全监测管

理，协会开展了《景区玻璃栈道安全监测技术规程》团

体标准立项工作。

该团体标准的编制工作于会上正式启动，主编单位

中大检测（湖南）股份有限公司技术总监田代亮具体介

绍了《景区玻璃栈道安全监测技术规程》的编制背景及

大纲。

来自江西三清山风景名胜区、重庆武隆区世界自然

遗产保护中心和浙江沪马旅游开发有限公司的代表向与
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“铭记党史 开创未来 以实际行动推进协会

党建工作高质量发展”
——协会党支部派员参加第一联合党委专题党课活动

根据中央和国家机关行业协会商会第一联合党委党

史学习教育实施方案要求，7 月 27 日上午，第一联合党

委副书记、纪委书记赵富海同志作题为“铭记党史 开创

未来 以实际行动推进协会党建工作高质量发展”专题

党课。根据安排，中国风景名胜区协会党支部副书记刘

强、宣传委员张立参加党课学习。

在专题党课中，赵富海着重和大家交流了以下六方

面内容：一、必须始终坚守马克思主义理想信仰不动摇；

二、必须始终坚持党的全面领导不动摇；三、必须始终

坚持为人民服务的赤子之心不动摇；四、必须始终坚持

和发展中国特色社会主义的信心不动摇；五、必须始终

坚持推进党的建设新的伟大工程不动摇；六、学习党史

与实践结合，推进协会党建工作高质量发展。

（中国风景名胜区协会秘书处外联和研究中心）

会人员分享了景区玻璃栈道建设管理经验。

刘立渠就标准引领下的景区玻璃栈道的建筑结构和

玻璃材料的安全性进行了专业解析和专题分享。

本次会议为景区栈道游步道，尤其是玻璃栈道的建

设管理、安全有序可持续发展，助推景区标准化、信息

化建设提供了帮助和支撑，也为景区玻璃栈道建设提供

了借鉴、范本与团体标准，为推动景区栈道游步道及玻

璃栈道各项工作的稳步推进奠定了基石。

（中国风景名胜区协会党支部）

峨眉山旅游股份有限公司一行到访协会

进行大数据专委会筹备工作交流

8 月 30 日，峨眉山旅游股份有限公司常务副总经理

陈学焦、 副总经理谭莉一行到访中国风景名胜区协会，

就筹建中国风景名胜区协会大数据专委会（拟定名）相

关工作进行研讨交流。

谭莉介绍了专委会成立的背景、服务内容，详细汇

报了大数据专委会筹备会议的方案构架，并围绕近期的

具体工作进一步展开，就大数据标准和服务、信息技术

服务和互动营销等方面内容进行了汇报。

王凤武会长对峨眉山旅游股份有限公司一行领导的

到来表示欢迎和感谢，认为峨眉山旅游股份有限公司的

大数据专委会筹备工作，不仅为峨眉山旅游股份有限公

司拓展了业务空间，也为行业发展谋划了新思路。
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8 月 30 日，芜湖市繁昌区平铺镇党委书记、镇长陆

明，副镇长吴文秀，教育部全国养成教育研究总课题组

黄伟等一行 8 人到访中国风景名胜区协会。中国风景名

胜区协会常务副秘书长赵旭伟，副秘书长刘坚、陈倩妮、

姚辰，会长助理李国军及协会相关人员与陆明一行紧紧

围绕五华山风景区规划建设、转型升级及未来发展等话

题进行了广泛交流。协会秘书处结合五华山实际提出了

一些规划、建设和转型发展的建设性意见。 

陆明首先介绍了平铺镇目前的整体发展概况，他希

望能依托五华山风景区得天独厚的历史文化底蕴和资

源，将五华山品牌和知名度更好地打造出来，让更多的

人熟知五华山走进五华山。并真挚地期望协会领导在五

华山风景区未来的发展方向及定位上给予专业指导，提

出一些宝贵的意见和建议。陆明表示，五华山风景区交

通便利，历史文化底蕴丰厚，具有特殊的地理位置，如

何结合现有的五华水库景观，利用空置的建筑打造景区

入口景观及相应的旅游服务配套设施，希望能借助协会

这个优质的平台，为五华山风景区带来新的高质量发展

契机。

吴文秀对五华山的历史文化和自然资源情况进行了

全面介绍。五华山风景区拥有得天独厚和丰富的自然、

人文、宗教历史文化积淀。当前五华山风景区正以优美

的山林生态景观为核心吸引力，拓展奇趣探险、人文寻

迹等衍生旅游产品，通过以下三条特色发展路径，打造

五华山风景区特色名片：一是依托五华山良好的环境资

源，重点宣传打造自然景观、景点，推出品质化的风景

旅游项目、开发特色的旅游产品，打造“一片原生形态

的森林景区”；二是依托现有的人文历史资源，开发探

寻名人古迹游项目，打造“一条寻根溯源的文化古道”；

三是依托山水石洞，拓展一系列山野探险类项目，打造

“一处充满未知的神秘之境”。 

最后赵旭伟对平铺镇各位领导莅临协会表示欢迎，

同时感谢平铺镇对协会各项工作给予的信任和支持。针

对五华山风景区规划建设、转型升级及未来发展等给予

了四点建议：一是五华山首先要找准自身定位，高标准

编制出概念规划，再深入引进一些具有可操作性、可实

施性的风景旅游度假项目，在引进旅游度假项目时要注

重导入重要的历史文化和资源价值；二是要结合自身的

文化、山水、田园价值，紧紧围绕国家乡村振兴战略，

努力打造青少年研学游基地和康养旅游度假基地等 ; 三

是要大力组织开展相关活动，结合现有的庙会活动，将

登山联赛、自行车联赛、中华老字号、文创产品开发等

作为切入点，通过开展配套的一系列活动来丰富业态，

进而打造夜间旅游经济 ; 四是围绕山水文化，有重点、

分区域地开展一些水上游乐项目，吸引更多的人来五华

山休闲旅游度假。

协会与芜湖市繁昌区平铺镇共话五华山风景区

未来发展之路

王凤武建议，专委会服务内容应以为各风景名胜区

创造紧密结合的契机为首要切入点，做好互利共赢。现

阶段专委会应聚焦于夯基础、做实事，以服务为抓手开

展具体工作，形成数据和资源的共享交换。要尽快召开

专委会筹备会议，就专委会开展工作内容征求各方意见。

（中国风景名胜区协会秘书处信息推广中心）


